
第１３回府中市自然環境調査員会議定例会会議録 

 

日時：令和６年１１月２１日(木) 

午後６時から午後８時 

                場所：府中駅北第２庁舎 ３階小会議室 

 

出席者：石川、上野、後藤、佐川、鈴木、多田、田中、野口、宮島、森田、山田委員  

計１１名 

欠席者：橋本、三宅委員 

事務局：栁下課長、舟山補佐、中澤、田邉 

 

 

開 会 

  政策環境課長    挨拶 

   環境政策課課長補佐 挨拶 

 

会長 挨拶 

 

【議 題】 

１ 自然環境調査について 

令和６年９月及び１０月調査結果報告 

・植物班・・マヤランが多くなり、武蔵台緑地のうりになるのではないか。あれだけ自生

している場所はあまりないので大事にしたい。そのためには、今後の環境整備も課題で

ある。周知すると持って行かれる恐れがあると言われる。看板をつけることで逆に管理

しているということをわからせる意味もある。 

キチジョウソウが見られた。12月も見られると思うので、次回再度調査予定。 

・昆虫班・・第一造園様から情報提供のあった昆虫について、今後、定例会前に写真を 

提供してもらえれば、定例会までに同定する。 

・野鳥班・・常緑樹を切られてしまうと鳥がいなくなる。鳥が多くない所なので、残すと

ころは残してほしい。現在、北西の角もほとんど藪がなくなり、隠れるところがなくな

ってしまった。切りすぎないよう要望したい。 

（事務局）ガイドラインに基づいて植生管理していただいているので、今回のご意見を反

映していただけるように伝えていければと思う。 

 

〇第一造園さんより情報提供報告 

・キチジョウソウは３年以上前からすでにあり。面積で２ｍ×５ｍの範囲である。 

上に木が多かったので、その上に落ち葉が覆いかぶさって見えなかっただけである。 

・手入れについて、昨年度からナラ枯れで大きい木を伐採を実施している。実生木を大

きくなるように、日を遮る常緑樹の伐採を進めている。北西の角、昨年度トウネズミモチ

を切ったことで、日が当たるようになったのでキンランが見られるように期待している。 

第 7中北側の斜面もキンランが見られている。常緑樹を整理していく。 

 

その他 

（植物班委員より） 

現在、武蔵台の植物図鑑を作成している。 

葉でもわかるように、分かりやすく葉の情報を追加してみた。 



参考に配布しているので、ご意見があればもらいたい。 

武蔵台は月 1回で集めるので、なかなか進まない。写真があれば提供してほしい。 

意見交換：鳥や昆虫が好む植物なるなどの情報も入るといいかと思う。 

 

 

２ 「身近な木の実でリースを作ろう！」について 

  日 時：令和６年１１月３０日（土） 午後１時～午後３時３０分 

  場 所：片町文化センター 講堂 

  内 容：リース作り 

  参加予定者：石川、上野、後藤、佐川、森田、山田 多田委員 計７名予定 

 

  事前準備 

  日 時：令和６年１０月２３日（水）午前１０時～正午  

  場 所：若松苗圃 

参加者：石川、上野、多田、佐川、山田委員 計５名 

内 容：木の実の在庫確認、リース台作成 

     

  協議事項：集合時間 午前１０時集合（準備） 

       準備備品 リースの見本があれば持参してほしい 

蓮が新しいものあり 

ピラカンサス事務局で用意 

ノイバラは佐川委員が用意 

 

【報 告】 

 

１ ウォーキングツアーについて 

 

  日 時  令和６年９月２６日（木）午前９時から 

  集 合  午前８時３０分  京王線中河原駅北口改札前 

  解 散  午前１１時４０分 四谷文化センター 

  場 所  ウォーキングマップ「四谷の郷愁のさんぽ道」をアレンジ 

  内 容  彼岸花を楽しむ 

  調査員：石川、上野、後藤、佐川、多田、宮島、森田、山田、三宅（9時半から）委員 

      計９名 

イベント参加人数：１２名 （４名キャンセル） 

       内訳 ６０代３名、７０代８名、８０代１名 

  

※ 別紙の実施報告書のとおり 

 

 

２ 「環境まつり２０２４」について 

  

 日 時：令和６年１１月１７日（日）午前１１時 開会（午前９時 20分集合） 

 場 所：けやき並木 

 調査員：石川、鈴木、山田、後藤（13時 20分まで）、三宅（10時 45分から）委員 

    計５名 

 内 容 木の実細工及び調査員会議活動パネル展示 



※ 別紙実施報告書のとおり 

 

意見交換・反省 

・買い物ついでに寄ってくれる人もいて良かった。 

・来年もけやき並木であれば、スペース的には巣箱はできない。 

・他のブースでも全く同じことをやっているところがあった。 

・作品にこだわりが出てくると、回転が悪くなる。 

・「やじろべえ」は、１００組用意して全部なかった。 

・やじろべえの存在を知らない子供がほとんどだった。良かったと思う。 

・好評でお昼を取れる時間がなかった。 

・子どもが喜ぶ顔が見ることができて良かった。 

 

３ 令和 5年度報告書について 

 

ご意見： 

希少な植物の情報はどうするか → 詳細な情報は場所までは掲載しない。 

項番の振り方を見直してほしい。 

 

４ 第 6期報告書について 

 

各委員に報告書提出依頼 

 

その他 

 

各委員 挨拶 

 

 

 

 

 

 

 

【参考】 

次回の調査   日 時：令和６年１２月１１日（水）午前９時～ 

           場 所： 武蔵台公園 

次回の会定例会 日 時：令和７年１月１６日（木）午後６時～ 

               場 所： 府中駅北第２庁舎 ３階小会議室 

 


